



RECTORÍA
SAN
PELAYO
MÁRTIR

HOJA DOMINICAL

LA EPIFANÍA DEL SEÑOR

Ciclo "A" No.6 4 de enero de 2026.



No bajemos la guardia... cuidémonos

1. ANTÍFONA DE ENTRADA

(Cf. Mal 3, 1: 1Cron 29, 12)

Miren que ya viene el Señor todopoderoso; en su mano están el reino, la potestad y el imperio.

--SE DICE GLORIA--

2. ORACIÓN COLECTA

Señor Dios, que en este día manifestaste a tu Unigénito a las naciones, guiándolas por la estrella, concede a los que ya te conocemos por la fe, que lleguemos a contemplar la hermosura de tu excelsa gloria.

Por nuestro Señor Jesucristo.

3. MONICIÓN

La Palabra de Dios nos enseña que Jerusalén resplandecerá porque el Señor la iluminará, escuchemos la profecía de Isaías y pensemos en su cumplimiento a la llegada de Nuestro Señor.

4. PRIMERA LECTURA

La gloria del Señor alborea sobre ti.

Lectura del libro del profeta Isaías 60, 1-6

Levántate y resplandece, Jerusalén, porque ha llegado tu luz y la gloria del Señor alborea sobre ti.

Mira: las tinieblas cubren la tierra y espesa niebla envuelve a los pueblos pero sobre ti resplandece el Señor y en ti se manifiesta su gloria.

Caminarán los pueblos a tu luz y los reyes, al resplandor de tu aurora.

Levanta los ojos y mira alrededor: todos se reúnen y vienen a ti; tus hijos llegan de lejos, a tus hijas las traen en brazos.

Entonces verás esto radiante de alegría; tu corazón se alegrará, y se ensanchará, cuando se vuelquen sobre ti los tesoros del mar y te traigan las riquezas de los pueblos. Te inundará una multitud de camellos y dromedarios, procedentes de Madián y de Efá. Vendrán todos los de Sabá trayendo incienso y oro y proclamando las alabanzas del Señor.

Palabra de Dios.

R/. Te alabamos, Señor.

5. SALMO RESPONSORIAL

Del salmo 71

R/. Que te adoren, Señor, todos los pueblos.

Comunica, Señor, al rey tu juicio, y tu justicia al que es hijo de reyes; así tu siervo saldrá en defensa de tus pobres y regirá a tu pueblo justamente.

R/. Que te adoren, Señor, todos los pueblos.

Florecerá en sus días la justicia y reinará la paz, era tras era.

De mar a mar se extenderá su reino y de un extremo al otro de la tierra.

R/. Que te adoren, Señor, todos los pueblos.

Los reyes de occidente y de las islas le ofrecerán sus dones.

Ante él se postrarán todos los reyes y todas las naciones.

R/. Que te adoren, Señor, todos los pueblos.

Al débil librará del poderoso y ayudará al que se encuentra sin amparo; se apiadará del desvalido y pobre y salvará la vida al desdichado.

R/. Que te adoren, Señor, todos los pueblos.

6. MONICIÓN

La Palabra de Dios nos presenta su voluntad, la salvación de todos los hombres, escuchemos como lo presenta el apóstol san Pablo.

7. SEGUNDA LECTURA

También los paganos participan de la misma herencia que nosotros.

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los efesios 3, 2-3. 5-6

Hermanos: Han oído hablar de la distribución de la gracia de Dios, que se me ha confiado en favor de ustedes. Por revelación se me dio a conocer este designio secreto, que no había sido manifestado a los hombres en otros tiempos, pero que ha sido revelado ahora por el Espíritu a sus santos apóstoles y profetas: es decir, que por el Evangelio, también los paganos son coherederos de la misma herencia, miembros del mismo cuerpo y partícipes de la misma promesa en Jesucristo.

Palabra de Dios.

R/. Te alabamos, Señor.

8. ACLAMACIÓN ANTES DEL EVANGELIO Mt 2, 2

R/. Aleluya, aleluya.

Hemos visto su estrella en el oriente y hemos venido a adorar al Señor.

R/. Aleluya, aleluya.

9. MONICIÓN

La Palabra de Dios hoy nos menciona el pasaje donde unos magos venidos de oriente han venido a adorar al salvador del mundo, escuchemos atentamente la narración.

10. EVANGELIO

Hemos venido de Oriente para adorar al rey de los judíos

Lectura del santo Evangelio según san Mateo 2, 1-12

Jesús nació en Belén de Judá, en tiempos del rey Herodes. Unos magos de oriente llegaron entonces a Jerusalén y preguntaron: “¿Dónde está el rey de los judíos que acaba de nacer? Porque vimos surgir su estrella y hemos venido a adorarlo”.

Al enterarse de esto, el rey Herodes se sobresaltó y toda Jerusalén con él. Convocó entonces a los sumos sacerdotes y a los escribas del pueblo y les preguntó dónde tenía que nacer el Mesías. Ellos le contestaron: “En Belén de Judá, no eres en manera alguna la menor entre las ciudades ilustres de Judá, pues de ti saldrá un jefe, que será el pastor de mi pueblo, Israel”.

Entonces Herodes llamó en secreto a los magos, para que le precisaran el tiempo en que se les había aparecido la estrella y los mandó a Belén, diciéndoles: “Vayan a averiguar cuidadosamente qué hay de ese niño, y cuando lo encuentren, avísennme para que yo también vaya a adorarlo”.

Después de oír al rey, los magos se pusieron en camino, y de pronto la estrella que habían visto surgir, comenzó a guiarlos, hasta que se detuvo encima de donde estaba el niño. Al ver de nuevo la estrella, se llenaron de inmensa alegría. Entraron en la casa y vieron al niño con María, su madre, y postrándose, lo adoraron. Después, abriendo sus cofres, le ofrecieron regalos: oro, incienso y mirra. Advertidos durante el sueño de que no volvieron a Herodes, regresaron a su tierra por otro camino. **Palabra del Señor.**

R/. Gloria a ti, Señor Jesús.

11. PROFESIÓN DE FE (CREDO)

Creo en un solo Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra, de todo lo visible y lo invisible.

Creo en un solo Señor, Jesucristo, Hijo único de Dios, nacido del Padre antes de todos los siglos: Dios de Dios, Luz de Luz, Dios verdadero de Dios Verdadero, engendrado, no creado, de la misma naturaleza del Padre, por quien todo fue hecho; que por nosotros, los hombres, y por nuestra salvación bajó del cielo,

En las palabras que siguen, hasta se hizo hombre, todos se inclinan

y por obra del Espíritu Santo se encarnó de María, la virgen, y se hizo hombre; y por nuestra causa fue crucificado en tiempos de Poncio Pilato, padeció y fue sepultado, y resucitó al tercer día, según las Escrituras, y subió al cielo, y está sentado a la derecha del Padre; y de nuevo vendrá con gloria para juzgar a vivos y muertos, y su reino no tendrá fin.

Creo en el Espíritu Santo, Señor y dador de vida, que procede del Padre y del Hijo, que con el Padre y el Hijo recibe una misma adoración y gloria, y que habló por los profetas.

Creo en la Iglesia, que es una, santa, católica y apostólica.

Confieso que hay un solo bautismo para el perdón de los pecados. Espero la resurrección de los muertos y la vida del mundo futuro. Amén.

12. PLEGARIA UNIVERSAL

Sacerdote: Veneremos a nuestro Salvador, adorado hoy por los magos, y aclámemosle con alegría, diciendo:

R/. Luz de luz, ilumina nuestro día.

* Cristo Jesús, que te manifestaste revestido de nuestra frágil carne humana, santificanos por la palabra de Dios y por la oración. Oremos al Señor.

R/. Luz de luz, ilumina nuestro día.

* Cristo Jesús, santificado por el Espíritu, libranos de todo error. Oremos al Señor.

R/. Luz de luz, ilumina nuestro día.

* Cristo Jesús, mostrado a los ángeles, danos a gustar, ya en la tierra, de los bienes de tu reino. Oremos al Señor.

R/. Luz de luz, ilumina nuestro día.

* Cristo Jesús, proclamado a los gentiles, ilumina el corazón de todos los hombres la luz del Espíritu Santo. Oremos al Señor.

R/. Luz de luz, ilumina nuestro día.

* Cristo Jesús, en quien el mundo ha creído, aumenta la fe en todos los creyentes. Oremos al Señor.

R/. Luz de luz, ilumina nuestro día.

Se pueden añadir algunas intenciones libres

Sacerdote: Señor, tú que manifestaste a tu Hijo en este día a todas las naciones por medio de una estrella, condúcenos a los que ya te conocemos por la fe, llegar a contemplar, cara a cara, la hermosura infinita de tu gloria. **Por Jesucristo, nuestro Señor.**

13. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

Mira con bondad, Señor, los dones de tu Iglesia, que no consisten ya en oro, incienso y mirra, sino en lo que por esos dones se representa, se inmola y se recibe como alimento, Jesucristo, Señor nuestro. **Él que vive y reina por los siglos de los siglos.**

14. ANTÍFONA DE LA COMUNIÓN

Cfr. Mt 2, 2

Hemos visto su estrella en el Oriente y venimos con regalos a adorar al Señor.

15. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Te pedimos, Señor, que tu luz celestial siempre y en todas partes vaya guiándonos para que contemplemos con ojos puros y recibamos con amor sincero el misterio del que quisiste hacernos partícipes.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

1 Is 60, 1-6: Caminarán los pueblos a tu luz.

En el capítulo 60 estamos ya pensando en que los judíos regresan del destierro, entonces se anuncia una nueva Jerusalén que brillará.

Ese brillo lógicamente no es por la ciudad por sí misma, ya que los judíos regresaban a su tierra pero esta será encontrada devastada.

Por lo tanto no queda más que pensar que la luz que brillará será la de Dios y en el contexto histórico era la llegada de Nuestro Señor Jesucristo quién la haría brillar.

Dice el texto “tus hijos llegan de lejos”, es claro que es el anuncio de que regresarán del destierro.

El vendrán de lugares lejanos se piensa en los judíos dispersos por las diferentes naciones.

Sin embargo, será un anuncio de todos aquellos “paganos” que vendrán a adorar al Dios verdadero, que se ven incluidos en aquellos que vendrían de Sabá.

Es claro que los procedentes de Sabá (actualmente del golfo de Akaba y del Yemen), grandes productores de oro e incienso, también descendientes de Abraham irán a la tierra santa.

Los evangelistas vieron en Jesús cumplir esta profecía, por eso se hablará del sol de justicia, que será el verdadero Mesías.

Cristo cumplió esta profecía por eso él atraerá a todos los pueblos e iluminará a todo hombre que viene a este mundo.

2 Ef 3, 2-3. 5-6: Los paganos también son coherederos de la misma herencia.

Dios en su infinito amor quiere que todos los hombres se salven, esto los judíos lo entienden como ellos estarían dispersos por todo el mundo y así la salvación será para ellos y para el mundo.

Lógicamente ese no era el pensamiento de Dios sino por el contrario que se salvaran todos los hombres independientemente del lugar de nacimiento o el grupo religioso al que pertenecían.

El primero en entender este sentido de la salvación para todos los pueblos fue el apóstol Pablo y por eso él agradece que Dios le haya manifestado este mensaje.

Es decir, los llamados paganos son “coherederos de la misma herencia”.

Más aún todos forman parte del cuerpo y participan de la misma promesa en Jesucristo.

Y esos paganos somos nosotros, por lo tanto busquemos que la voluntad de Dios sea una realidad.

3 Mt 2, 1-12: Los magos de oriente

Hoy escuchamos el momento en que unos magos de oriente vienen a adorar a nuestro Señor.

Ellos representan a los gentiles. Para el mundo judío había dos tipos de personas, judíos y gentiles, quienes se iban a salvar eran los judíos, no cabía ningún otro, pues ellos eran el pueblo elegido.

En el texto evangélico se resalta que los judíos no reconocen al Mesías y en contraste los paganos, en la imagen de los magos, son quienes los vienen de lejos para reconocerlo como el Mesías.

Los magos en el contexto del oriente designan a los líderes religiosos y que viendo los signos astrales descubren que ha nacido alguien muy importante al grado de que van en su búsqueda para llevarle regalos que corresponden a un rey.

El evangelio de Mateo presentará siempre esta tesis: Jesús será rechazado por el pueblo judío y esto dará motivo para llevar la salvación a todos los pueblos.

Pbro. Dr. Francisco González Soriano

CATEQUESIS



Para Todos

El domingo anterior hablamos de las fiestas que celebramos durante el tiempo de Navidad.

Hoy adentrémonos un poco más en su sentido, por lo tanto hagamos un repaso de lo que ha sido el Adviento-Navidad.

Preparativos

La venida del Hijo de Dios a la tierra no fue algo inesperado, por el contrario Dios preparó al ser humano durante siglos.

Todo anuncia esa venida, ante todo este fue el mensaje de los profetas. Juan Bautista fue el precursor del Señor, para prepararle el camino, fue el “profeta del Altísimo”, y con ello fue el último de los profetas.

Él inaugura el Evangelio, y desde el seno de su madre saluda la venida de Cristo, lo señalará después como “el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo”.

Él predica con el “espíritu y el poder de Elías”, da testimonio de su bautismo de conversión y finalmente con su martirio.

Al celebrar el **Adviento** la iglesia actualiza la espera del Mesías, participando de esa larga preparación de la primera venida del Salvador.

Esto nos abre las puertas de la segunda venida y no podemos decir más “¡Ven Señor, no tardes!”.

El misterio de la Navidad

Jesús nace en la humildad de un establo, de una familia pobre, los primeros testigos de esto son los pastores.

La Iglesia no se canta de cantar la gloria de esta noche mediante signos y símbolos como el nacimiento y las celebraciones que se realizan en torno a esto.

El misterio de Navidad se realiza cuando Cristo “toma forma” en nosotros.

El tomó nuestra naturaleza de María y ahora nosotros la naturaleza de él por Jesucristo.

“¡Oh admirable intercambio! El Creador del género humano, tomando cuerpo y alma, nace de la Virgen y, hecho hombre sin concurso de varón, nos da parte en su divinidad” (Solemnidad de la Santísima Virgen, Madre de Dios, Antífona de I y II Vísperas: Liturgia de las Horas).